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Résumé : 

Le confort hygrothermique est probablement l'un des éléments venant le plus vite à l'esprit 

lorsque l'on pense au confort dans un bâtiment. Assurer une sensation de chaleur en hiver et 

éviter des surchauffes en été est depuis longtemps un souci majeur. Le confort hygrothermique 

est quelque chose qui n'est pas facile de définir, et donc d'assurer, il est devenu aujourd’hui 

l’une des cibles de la HQE. 

Pour assurer un confort hygrothermique on peut appliquer des mesures passives dont la 

ventilation naturelle. La ventilation naturelle est une stratégie passive, sans moyen mécanique, 

de maintenir un environnement intérieur confortable. Un des moyens déjà utilisés auparavant 

dans 1' architecture traditionnelle exploitée sous plusieurs formes et sur plusieurs plans. Les 

systèmes de ventilation doivent satisfaire des exigences d'hygiène, de confort, de respect de 

l'environnement et d'économie d'énergie. 

Donc le but à travers cette recherche thématique est d'accumuler le maximum de 

données sur le sujet à savoir « la ventilation naturelle pour le confort hygrothermique dans 

l’habitat  collectif sous un climat tropical   - Dar es salaam- », en prenant en considération les 

principes, les stratégies et les limites  ainsi que le pouvoir d’entamer le projet architectural. 

Mais le principal objectif à travers cette étude est de déterminer jusqu’à quel niveau la 

ventilation naturelle peut-elle assurer le confort hygrothermique dans un habitat collectif à Dar 

es Salaam. 

Les résultats de cette étude attestent de la capacité de la ventilation naturelle d’améliorer 

le confort hygrothermique. Cette méthode est basée particulièrement sur des logiciels de 

simulations. 

Mots clefs : 

 Confort hygrothermique, la ventilation naturelle, climat tropical, l’habitat collectif 

ABSTRACT : 

Hygrothermal comfort is probably one of the things that comes to mind when thinking of 

comfort in a building. Ensuring a warm feeling in winter and avoiding overheating in summer 

has long been a major concern. Hygrothermal comfort is something that is not easy to define, 

and therefore ensure, it has become one of the targets of HQE today. 

To ensure hygrothermal comfort passive measures can be applied including natural ventilation. 

Natural ventilation is a passive strategy, without mechanical means, to maintain a comfortable 

indoor environment. One of the means already used in the traditional architecture exploited in 

several forms and on several levels. Ventilation systems must meet hygiene, comfort, 

environmental and energy-saving requirements. 
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Therefore, the aim of this thematic research is to accumulate as much data as possible on the 

subject "natural ventilation for hygrothermal comfort in collective housing in a tropical climate 

- Dar es salaam", taking into consideration Principles, strategies and limitations as well as the 

power to initiate the architectural project. However, the main objective through this study is to 

determine to what level natural ventilation can ensure hygrothermal comfort in a social housing 

in Dar es Salaam. 

The results of this study attest to the ability of natural ventilation to improve hygrothermal 

comfort. This method is based especially on simulation software. 

Keywords: 

 Hygrothermal comfort, natural ventilation, tropical climate, social housing 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


